

## **IV JORNADA DE SALUD DE LABORATORIO CLÍNICO PUCESE\***

La Pontificia Universidad Católica del Ecuador, Sede Esmeraldas (PUCESE) es una comunidad académica que de modo riguroso y crítico contribuye a la tutela y desarrollo de la dignidad humana, y a la herencia cultural mediante la investigación, la docencia y los diversos servicios ofrecidos a las comunidades locales, nacionales e internacionales.

Dentro de los aprendizajes del estudiante de la carrera de Laboratorio Clínico de la universidad, para su futuro ejercicio profesional, es necesario lograr capacidades cognitivas y competencias, por lo tanto, se debe:

- Promover proyectos relacionados con los problemas de salud de la comunidad, alineados a la matriz de tensiones y problemas del Plan de Creación de Oportunidades 2021-2025.
- Participar activamente en equipos de trabajo inter y multidisciplinarios de su campo de acción para el intercambio de conocimientos durante la formación, la investigación y el contacto con la comunidad.
- Contribuir con acciones de prevención y promoción de la salud en su campo profesional de acuerdo con la problemática de salud de la comunidad y en relación con el contexto sociocultural, con responsabilidad social.

Por estas razones, la carrera de Laboratorio Clínico realiza proyectos de desarrollo desde hace 4 años. En estos momentos estamos en vísperas de la IV Jornada de Salud de la carrera, que ha contado con la participación de profesionales internacionales, directivos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y docentes de la carrera. En esta oportunidad contaremos también con ponencias de nuestros primeros egresados, presentando así el resultado de sus trabajos de investigación de titulación, así como también presentaremos el resultado de la investigación formativa de una estudiante que actualmente cursa el sexto semestre de la carrera.

Este proyecto de Formación Continua tiene como finalidad:

- Actualizar y complementar conocimientos en el área de salud, dirigido a docentes y estudiantes de las escuelas de Laboratorio Clínico y Enfermería.
- Extender la formación a docentes y estudiantes de otras áreas dentro de la PUCESE.
- Promocionar la actualización a profesionales en áreas de salud, tanto de centros de salud públicos como privados de la provincia de Esmeraldas.

Por ello, nos sentimos orgullosos de crear este proyecto que se ha enriquecido año tras año, sin verse interrumpido por la pandemia. La propuesta es lograr que se integren todas las Jornadas de Salud de la PUCE- Esmeraldas en una sola Gran Jornada, que cuente con mayor cobertura, impacto y alcance en nuestra comunidad universitaria y en nuestra sociedad esmeraldeña.

¡Seguiremos creciendo!

\*Por Gloria Peña Rosas, PhD., responsable de Investigación, Internacionalización y Formación Continua y docente de la Escuela de Laboratorio Clínico.